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Ata da audiência pública com o tema: incentivo as políticas em defesa dos idosos.  

 
 
Aos 20 (vinte) dias do mês de outubro do ano de 2023, às 10h00 (dez 

horas) sob a presidência e propositura do vereador Oliveira Lima 

reuniu – se a Câmara Municipal de Maceió, situada na Rua Sá e 

Albuquerque número 564, bairro Jaraguá em audiência pública 

híbrida com o tema: incentivo as políticas em defesa dos idosos. 

Facultada a palavra para a sociedade civil organizada apresentar 

suas indagações e reivindicações fizeram uso os senhores: Kely 

Lopes – fez ressalva de vários trabalhos que tem realizado na esfera 

social destacando a causa do idoso relacionado a depressão onde 

há dados reais que não são divulgados. Deixou alerta quanto a 

pessoa idosa que encontra – se nos abrigos e até são bem cuidados 

de forma mecânica porém falta o olhar humano. Mencionou o 

trabalho que realiza junto a casa de Ranquines que acolhe idosos 

sem famílias e totalmente esquecidos enquanto a instituição tem 

levado amor e carinho. Concluindo  deixou registrado o início do 

trabalho da saúde mental na casa de Ranquines. Maria – membro 

da casa de Ranquines – informou que a casa de Ranquines está 

em Maceió há dezoito, localizada no bairro Benedito Bentes e conta 

com a permanência de nove idosos. Lá existe o projeto bom 

Samaritano que tem como objetivo acolher idosos em situação de 

rua. Carla Araújo - assistente social do abrigo Leal – informou que 

o abrigo conta com quarenta e cinco idosos e ontem houve o 1º 

seminário da longa permanência para o idosos nos abrigos, enquanto 

em nossa Capital somam quatorze. Cobrou do poder público um 

olhar mais humanizado para a pessoa idosa. Valdo França – 

representando o conselho municipal do idoso – convidou a 

instituições que fazem um trabalho voltado para o idoso buscar o 

conselho ao tempo em que cobrou do poder público um olhar 

humanizado para essas pessoas que só são vistas pelas instituições. 
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Falou que o conselho tem sido muito demandado pelo Ministério 

Público referente a casos de violência com o idoso e pediu ajuda para 

que haja modificações na lei do fundo que no próximo ano vai  abrir 

um edital para disponibilizar recursos para as instituições que cuidam 

do idoso, mais para isso as mesmas precisam estar inscritas no 

conselho. Outra questão trata do imposto de renda que hoje a 

legislação permite a disponibilização de seis por centos do valor para 

os fundos dos idosos e solicita a criação de uma campanha no 

próximo ano junto a Câmara de vereadores, prefeitura e conselhos 

para capitar mais recursos. Cobrou da comissão do idoso desta Casa 

uma atuação maior junto ao conselho e comentou sobre um projeto 

de lei de autoria do vereador Valmir Gomes que destina recursos 

para a pessoa idosa. Finalizando comunicou que o conselho hoje faz 

parte da secretaria da mulher. O senhor presidente registrou a 

presença do vereador Eduardo Canuto. José Antônio da Silva – 

membro do conselho do idoso – reforçou o que foi dito sobre o 

fundo do idoso fazendo menção ao projeto para a hidroginástica. 

Trouxe a necessidade de vias e calçadas acessiveis além da 

carência na saúde pública onde os idosos peregrinam para conseguir 

atendimentos pelo PRONTO. Marcos – assessor jurídico do 

vereador Oliveira Lima -  falou que em breve a população idosa será 

a maioria em nosso País e não podemos criar políticas públicas 

pontuais, precisamos enxergar as políticas públicas como algo 

sistemático que englobe todos os setores haja vista que o vereador 

sozinho não vai poder mudar e fazer a diferença de maneira 

significativa a exemplo do orçamento público que chegou a esse 

parlamento para ser deliberado e é necessário um olhar mais 

senísivel a pessoa idosa. Convidou a todos para participar da 

audiência pública onde vai ser discutido o orçamento e materializar 

as políticas públicas que a população deseja. Facultada a palavra 

para os membros da mesa de honra fizeram uso os senhores: 
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Juliana Laís  – diretora do lar São Vicente de Paula e 

representante das instituições de longa permanência do estado 

de Alagoas – falou que as instituições juntas acolhem mil idosos e 

estão se unindo em busca de visibilidade e apoio do poder público. 

Cobrou políticas que somem haja vista as necessidades do idoso na 

saúde, lazer e outros. Convidou a todos para conhecer as instuiçoes 

que são vistas como um local de maus tratos mais não, existe 

objetivos para uma vida de qualidade. Destacou as instuições que 

sobrevivem apenas de doações da sociedade civil organizada e da 

renda do idoso. Pastor Ozielton Guedes – representando o Lar 

Leal -  disse que a população vem crescendo a cada dia no âmbito 

da pessoa idosa e com isso se faz necessário políticas públicas que 

venham avançar no seu crescimento. Agradeceu pelas falas, 

lembrou e parabenizou o vereador Oliveira Lima pela criação de 

projetos voltado para a pessoa idosa. Trouxe sugestões para  a 

criação da campanha de combate aos golpes financeiros a pessoa 

idosa, melhorias na saúde,  distribuição de fraldas haja vista um 

periódo em que aconteceu faltas das mesmas e alimentação. 

Erivaldo Oliveira – coordenador da LBV em Alagoas – falou que 

o trabalho da Legião da Boa Vontade foi fundada no Rio de Janeiro 

em 1950 pelo saudoso Auziro Zarur e hoje a mais de sessenta e cinco 

anos presidida pelo senhor José de Paiva Neto. É um trabalho sócio 

assistencial  a nível Brasil e no exteror cuidando não só da criança, 

do adolescente mais também da pessoa idosa. Ressaltou a 

importância de um olhar humanitário para o idoso e deixou convite a 

todos para uma visita a LBV que fica localizada no bairro de Barro 

Duro.  Vereador Fabio Rogério – como membro da comissão do 

idoso nesta Casa defende que os componentes da mesma saiam 

deste parlamento para realizar visitas nas instituições e deixou o 

compromisso para na próxima semana buscar ajuda do município de 

Maceió. Comentou sobre a iniciativa do prefeito criar a cidade do 
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idoso no bairro Ponta Grossa onde terá uma praça para os mesmos 

e aqueles que se encontram em vulnerabilidade social e situação de 

rua serão atendidos. Espera que o idoso tenha prioridade absoluta 

assim como manda o estatuto e fez apelo a população para cobrar 

os vereadores eleitos. Vereador Eduardo Canuto – sugeriu o 

esforço conjunto da câmara para a segurança  orçamentária haja 

vista que precisamos fortalecer instituições com recursos. Deixou o 

compromisso para junto aos vereadores Oliveira Lima e Fabio 

Rogério levar uma proposta para o presidente desta Casa vereador 

Galba Netto, que tem sido correto com a Casa e preocupado com as 

políticas públicas e aparti daí aconteça as visitas as instituições. José 

Luiz - Bispo e vereador por João Pessoa -                     ressaltou o 

privilégio de estar aqui tratando de um tema tão importante como 

políticas públicas para o idoso. Falou que vivemos em um mundo de 

constantes mudanças dentre elas a geográfica com o 

envelhecimento da população que também nos apresenta um desafio 

significativo que é garantir uma vida de qualidade para os nossos 

idosos e a nossa obrigação como parlamentar é assegurar os direitos 

como saúde, segurança, dignidade e respeito. Primeiro uma saúde 

digna que inclua médicos acessíveis e específicos para a 

necessidade de cada um bem como a formalização e implantação de 

programas sociais de prevenção das doenças e em segundo lugar 

moradia adequada possibilitando a necesidade de mobilidade e bem 

estar além de assegurar a prevenção de segurança e prevenir 

qualquer tipo de abuso contra o idoso. Para isso a educação e os 

direitos deles são ferramentas poderosas. Finalizou dizendo que as 

políticas públicas para os idosos são compromissos com o bem estar, 

dignidade e justiça da nossa sociedade. Jutair Menezes – deputado 

estadual por Paraíba – fortaleceu tudo que já foi dito pelos 

antecessores em destaque o orçamento quando não há participação 

efetiva da sociedade para cobrar acontece como em alguns casos o 
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Ministério Público precisa cobrar das casas de passagens o 

cumprimento da lei onde município e estado tem a obrigação de fazer 

valer as mesmas. Registrou que o seu mandato atende uma 

estutuição para a pessoa idosa. Océsio Silva – bispo e deputado 

federal – parabenizou o idoso pela passagem dos vinte anos do 

estatuto do idoso bem como a todos presentes. Fez uma asíntese do 

que já foi falado e sugeriu ao vereador Eduardo Canuto criar uma 

academia para o idoso. Trouxe a necessidade do idoso aprender a 

manuzear as redes sociais haja vista que por esse meio muitos são 

roubados. Sugeriu ao vereador Oliveira Lima realizar uma audiência 

pública para alertar o idoso quanto os riscos que os mesmos sofrem 

de ser lezados pelas redes sociais e registrou a elaboração do projeto 

de lei de sua autoria que tramita na Câmara Federal para a 

reintegração do idoso no mercado de trabalho sem tirar o direito do 

jovem. Finalizou lendo e deixando para meditação o Salmo 93:13,14 

e 15. O vereador e propositor Oliveira Lima fez as suas 

considerações finais convidando a todos para a entrega da comenda 

Amigo da Pessoa Idosa  ao deputado federal Océsio Silva. Do que, 

para constar, lavrei e digitei a presente ata que dato e assino. Maceió, 

20 de outubro de 2023 – João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de 

Divisão e Redação de Atas e Debates. 
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